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（様式第４号）      第 4回上田市スポーツ推進審議会 会議概要 

１ 審議会名  令和元年度第 4回上田市スポーツ推進審議会 

２ 日  時  令和元年 12月 19日 午前 10時から正午まで 

３ 会  場  教育委員会 第 1会議室 

４ 出 席 者  矢島会長、木島副会長、笠原委員、木下委員、縵澤委員、羽毛田委員、廣川委員 

５ 市側出席者 教育次長、スポーツ推進課長、丸子地域教育事務所長、真田教育事務所長、 

武石地域教育事務所長、スポーツ推進担当係長、スポーツ推進担当 

６ 公開・非公開等の別   公開 ・  一部公開  ・  非公開 

７ 傍聴者  1人    記者  1人 

８ 会議概要作成年月日  令和元年 12月 20日 

協 議 事 項 等 

１ 開 会（スポーツ推進課長） 

 

２ 挨 拶 

会 長 ウィンタースポーツや高校駅伝の季節が到来した。また、来年には東京五輪等の開

催を控えスポーツに対する関心が高まっている。過日熊本市で開催された女子ハンド

ボール世界選手権に関わったが、市を挙げて誘致した結果の開催であり、先の熊本地

震からの復興に対して、経済面だけでなく住民への活力という点でも寄与しており、

スポーツが持つ力の大きさを感じた。今日の会議ではスポーツ推進計画策定に向けた

アンケートの提案も予定されており、限られた時間ではあるが慎重に審議してまいり

たい。 

 

３ 議 事 

 (1) 新テニスコート整備について 

事務局 （説明） 

会 長  事務局からの説明に関し、質問や意見等、何かありますか。 

委 員  駐車場の台数はどの程度になるか。 

事務局  野球場やテニスコートなど既存施設分とは別に、新しく設置する 200台を加えて計

990台となる見込み。 

副会長  本日配布の整備構想案の内容はどの程度まで公表してよいか。 

事務局  候補地の地権者の皆様には説明を開始しているが、進行中の段階であるため「古戦

場公園の西側周辺を候補に審議中」という程度に留められたい。いずれにしても本審

議会での検討を経て、答申をいただいた上で市として決定してまいりたい。 

委 員  過日の新聞報道でも古戦場公園周辺という内容で掲載されていたため、そのような

表現で良いのではないか。 

会 長  ここは重要な点であるため、公表できる情報の表現を統一したい。「古戦場公園の

西側を候補地として審議中である」という表現でどうか。 

委員・事務局 （異議なし） 

会 長  先日の台風災害を受け、危機管理上の配慮は何かされているか。 

事務局  候補地の北側は川に挟まれた土地であるため、比較的高さのある南側に整備をする

ことで、万一の水害にも対応できるものとしたい。 

委 員  県内の事例として、公共のスポーツ施設において令和 3年度のインターハイ競技が

予定されたが、競技は行えるものの観戦するスペースがないなど、競技者以外の方へ

の配慮が困難なため実施を見送った例があった。一方、本基本構想案はこうした課題

を想定した内容となっており評価したい。 

 

(2) スポーツに関する市民アンケートについて 

事務局 （説明） 

会 長  事務局からの説明に関し、質問や意見等、何かありますか。 

委 員  調査する地域が偏るべきではないと考える。地域ごとの調査数はどの程度か。 

事務局  住民登録のある方から無作為抽出するため概ね地域の人口に比例した件数となる。 
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委 員 回答者の学歴や収入を尋ねる問 5・6 について、設問とする趣旨は分かるが、結果

を公表する際はデリケートな内容と感じる。調査として質問はするが結果公表は控え

るという選択もあるのではないか。 

事務局 ご提案のような対応は可能。 

委 員 学歴や収入はスポーツ活動には無関係ではないか。設問としては不要と感じる。 

会 長 調査結果について、国や県への報告義務はあるか。 

事務局 報告義務はなく、あくまでも市の独自の調査という位置づけ。 

委 員 市民の森スケート場に関する設問など、回答の選択肢として市民の皆さんの感情も

配慮した内容となっている。一方で、感情論では施設の維持管理は困難という側面も

あるが、作り方としては良いと思う。 

副会長 市民の森スケート場に関する設問は、他にも施設が数多くある中で少し唐突に感じ

る。質問する経緯や理由を示した方が良いのではないか。 

事務局 ご指摘のとおりとしたい。 

副会長  職業を尋ねる問 4については、選択肢が多すぎるのではないか。 

事務局  スポーツ庁で行う世論調査との整合を図っているが、減らすことも検討したい。問

4～6については、設問自体の必要性を再考したい。 

 

(3) その他 

事務局 市のスポーツ施設の運営にあたり、室内プール「アクアプラザ上田」や市民の森馬

術場など、いくつかの施設については指定管理制度を採用している。今後も、指定管

理が可能と見込まれる施設について、またサービスの向上が図れるという場合は指定

管理を行う施設を増やしていきたいと考えている。このことに関して委員のご意見を

いただきたい。 

副会長 そういう方向が望ましいのではないか。 

会 長 各委員から何か意見等ありますか。 

委 員 （なし） 

会 長 本審議会として、市が同提案の方向で取り組まれることを認めました。 

この他に委員・事務局から何かありますか。 

委員・事務局 （なし） 

会 長 議事を終了し、事務局に進行をお返しする。 

 

４ その他 

事務局 今後の予定について、年末あるいは 1月頭に本日の会議の意見を反映した新テニス

コート整備計画の最終案と市民アンケート案を郵送する。何かあればご意見いただ

き、新テニスコート整備計画については１月下旬～2月頭の間に正副会長から答申を

いただきたい。 

次回の会議は 3月中旬を予定し、市民アンケート内容の決定、スポーツ推進計画の

構成案、また昨年答申をいただき策定したスポーツ施設整備計画の進捗状況について

報告したい。 

 

５ 閉 会（教育次長、スポーツ推進課長） 

 
 


